

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: *Basas, 4-7-8* | Propietario Administrador: D. Juan Soler

OTRO MAS

SONETOS DE RECALDE

Prosiguen, apesar de las medidas de «rigor», los atentados sin idealistas.

Ayer fué el gerente de las Altos Hornos de Bilbao, y hoy ha sido modesto inspector de Policía que no cometía más delito que cumplir con su deber.

Contrasta de manera extraordinaria que las autoridades digan que emplean medidas de rigor, cuando en la Audiencia de Madrid son absueltos los culpables, según las declaraciones de los testigos presenciales del hecho, del criminal atentado contra el ingeniero señor Pérez Muñoz, cometido hace unos meses.

La ola sindicalista, muy por el contrario de desaparecer, avanza de modo alarmante en España y va siendo ya hora de que los gobernantes, prescindiendo de esa «pamema» de Jurado, tomen medidas radicales que acaben de una vez con tan abominables orimeños sociales que van segando vidas preciosas y dejando en la más espantosa miseria a familias de las que eran el único sostén de las víctimas.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Ferrol, el que hasta hoy ha sido comandante del crucero «Cataluña» capitán de navio don Eloy Montero.

—Marchó a Mahón, acompañado de su familia, el Comisario-Interventor de aquellas islas don Tomás Carlos Roca.

—Procedente de Africa ha llegado a ésta, el teniente de Infantería don José Espinosa Briones.

—Ha llegado de Madrid el Subintendente don Mariano de Murcia.

—De Madrid ha llegado acompañado de su joven y bella esposa, el capitán de Infantería de Marina don Luis Sanz de Andino.

—De Ferrol, el capitán de Infantería de Marina don José Samper Lapique.

Notas varias

Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Concepción Gutiérrez Carrón, para nuestro amigo el farmacéutico don Juan Gómez Oliva.

Letras de luto

Víctima de una rápida enfermedad, falleció ayer en Murcia, el empleado de este Municipio don José García, padre de nuestro querido amigo y paisano el capitán de la guardia civil, con destino en Burgos, don José García Camacho, al que acompañamos en su pena así como también a toda su demás afligida familia.

FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casáu. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas
Osuna 3.—Cartagena

No solo de pan vive el hombre

Si la ciencia nos da inmortal renombre, también la inspiración nos da la gloria; y no debe olvidar nuestra memoria, que no de pan tan solo vive el hombre.

No hay ser alguno a quien morir no asombre, en esta vida triste y transitoria; si la vida es su pan, también la historia es vida perdurable de su nombre.

Vivir para comer, es algo insano; comer para vivir, ya es más humano, pero nuestra misión no está cumplida...

No solo el goce material busquemos... el anhelo inmortal... también debemos, laborar por el pan de la otra vida.

Cecilio Recalde

Cartagena.

En el Principal Informaciones de los barrios

El concierto de anoche

Plácemes mil merece la Sociedad de Conciertos que con tanta maestría y acierto dirige el notable e incansable Maestro, Pérez Monllor.

En cada audición que nos proporciona esta artística agrupación musical nos afianzamos en el concepto ilusorio que a todos nos merece. Cada día es mayor la justeza y precisión en la ejecución de las obras que constituyen los programas.

La suite de Grieg, que ayer, bajo la dirección de Pérez Monllor obtuvo un éxito tan merecido como justo y en los Maestros Cantores Director y Profesores alarde de valentía y entusiasmo al ejecutar obra de tantas dificultades.

Pero aparte de estos éxitos justos que obtiene Pérez Monllor, hay otros menos ostensibles, pero por los cuales todos le debemos gratitud.

Sabemos que es su propósito hacer desfilar por Cartagena artistas musicales de reconocida fama y renombre.

Nos cupo en suerte ayer escuchar al notabilísimo virtuoso del violín, Eduardo Cánepa.

Su nombre era ya ventajosamente conocido por cuantos de estos asuntos artísticos se preocupan, así es que había verdadero interés en escucharlo. El público numeroso y selecto que ocupaba el lindo Teatro Principal no salió defraudado, antes al contrario entusiasmado de la prodigiosa ejecución de Cánepa, de la exquisita afinación, de su corazón de artista que hace vibrar a su unísono el difícil instrumento que tantos secretos atesora y que pocos son los llamados a descubrirlos al auditorio.

Pasión, justeza, afinación, melodía y sentimiento, todo esto armónicamente combinado lo tiene Cánepa como violinista y a más de un artista es un clásico en la técnica de su arte.

Bisó el artista todos los números de la 3.ª parte y salimos extasiados de la ejecución del «Momento musical» y «Aires Bohemios».

G.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 248

frente a la calle de Osuna

Información

de Marina

Recompensas

Se le ha concedido la cruz de 3.ª clase del Mérito Naval con distintivo blanco, libre de derechos, al cónsul de España en la Habana, don Joaquín Márquez Hernández, por los especiales servicios prestados a la Marina con motivo de la visita hecha en el presente año por el acorazado «Alfonso XIII» al citado puerto.

Orden de San Hermenegildo

Se ha dispuesto se publique en Marina que por real orden expedida por el Ministerio de la Guerra en 29 de diciembre próximo pasado, se ha concedido al capitán de navio en reserva don Augusto Cuesta Gómez, pensión de placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, la que percibirá desde primero de septiembre del año último, y al capitán de Infantería de Marina don Juan Sánchez Espiu, la correspondiente a cruz de la misma Orden, que percibirá desde la misma fecha.

Cuerpo de Sanidad

Se dispone que el médico mayor don Miguel Martínez Falero, se encargue del destino de Jefe de clínica del Hospital de Marina del departamento del Ferrol, que está vacante por haber sido nombrado médico mayor don Luis Figueras Ballester, que lo desempeñaba, para la Escuela de Aeronáutica, quedando sin efecto la Soberana disposición de 14 de corriente, en la que se le confiaba este cargo de Jefe de Clínica al también médico mayor don Jacobo Pedrosa, que continuará con los destinos de la Base naval de La Graña y de eventualidades.

La «Gaceta Minera»

De la «Gaceta Minera» copiamos lo siguiente:

Plomo y plata.—Al principio de la pasada semana se elevaron las cotizaciones de plomo, para descender al cerrar nuestra edición a L. E. 23-15-0, o sea el mismo precio a que quedó en nuestro número anterior.

La plata también ha descendido en sus cotizaciones, quedando al cerrar el presente número a P. 44- la onza.

Los precios para el plomo y la plata a que han de liquidarse las entregas que se hagan durante este mes según acuerdo de la Comisión Mixta, reunida en Madrid, el día 8 del corriente y que insertamos en la primera página de este número, son los que a continuación se detallan:

Para el Plomo: Ptas. 510,00 por tonelada.

Para la Plata: Ptas 155'00 el kilogramo.

Corresponsal

Entrega de mando

Obedeciendo órdenes recibidas telegráficamente, se ha celebrado esta mañana la entrega del mando interino del crucero «Cataluña» al segundo comandante del mismo don Salvador Carvia, en relevo del capitán de navio don Eloy Montesoro.

A esta entrega ha asistido el Excelentísimo Señor Capitán General del Departamento, todos los Jefes del Cuerpo y el Vicario castrense.

Tanto a la entrada y salida de estas autoridades, de dicho buque, se les hizo al cañón los honores que les correspondían.

CRONICAS BARCELONESAS

(De nuestro servicio especial)

Sobre el mismo tema

Quisiera el cronista dar más variedad a su bisemanal comunicación con los lectores; quisiera que fueran más amenas sus conversaciones con los que le honran dispensándole su atención, pero la actualidad manda y la actualidad obliga a no dar por agotado todavía el tema de las subsistencias; tema este que constituye en estos momentos la preocupación de todos los barceloneses por la forma resuelta y expeditiva como se está ventilando.

Lo que hasta ahora hace contados días se consideró imposible de resolver ha entrado de lleno en un periodo de franca solución, sin que en ello hayan intervenido más factores que la voluntad y la enregia de la primera autoridad gubernativa de la provincia.

Esta actitud de franca defensa de los intereses del vecindario hasta ahora abandonados por quienes viene obligados por mandato de la ley a constituirse en salvaguarda contra las demasías y atropellos de los especuladores, ha originado un movimiento general de simpatía hacia quien la observa y un desahucio unánime de la protesta ciudadana contra todos aquellos que con su indolencia y apatía habían dado ocasión a que el problema adquiriese su grado máximo de gravedad.

Se está preparando en Barcelona una protesta colectiva que revelará los caracteres de un granioso levantamiento de la ciudad, para sus autoridades administrativas, y a poco se irán las coacciones y las penas que se intenten oponer a este desahucio de la indignación ciudadana.

Pueden, pues, los lectores tener la seguridad de que no han de transcurrir muchos días sin que por las calles de nuestra ciudad desfilen una pero ordenada manifestación de protesta para los apáticos y de simpatía para quien, como el gobernador civil tan alto ha sabido poner el prestigio y la dignidad del cargo, los habitantes de Barcelona sin distinción de clases sociales ni banderas políticas.

Quería Barcelona paz para el espíritu y para su economía y ambas cosas las ha conseguido.

Acórralados los causantes de que la primera no existiera, se quiere re-sidencia a los causantes de la ausencia de la segunda, y para conseguirlo se organiza el acto de protesta de la ciudad, que podrá servir de lección provechosa a cuantos en otras poblaciones son responsables de hechos parecidos a los que aquí va a ejecutar la opinión pública.

Confiamos pues en el éxito de la cruzada iniciada.

José Comas

Barcelona 15 de Enero de 1921.

(Prohibida la reproducción)

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Consulta de Medicina general

de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª planta